

心も体も元気な子供を育成するために、家族みんなではやね・はやおき・あさごはんを実践しましょう！！

# 希望の風



『夢を育み、楽しく活動する学校』

学校だより 第12号

平成29年 1月31日発行

石巻市立中津山第一小学校

電話番号 76-2040

## まもなく立春・・・春の足音はまだ遠いようです

大寒が過ぎ、暦の上では2月4日（土）に立春を迎え、少しずつ春の足音が聞こえてきたように思いますが、まだまだ寒さは続きそうです。

市内の小・中学校では、インフルエンザの罹患による学級閉鎖等の情報が増えていますが、本校の子供たちは朝も休み時間も校庭で元気いっぱい遊ぶ姿が多く見られます。遊んだ後にはうがい・手洗いを確実に実施するよう声掛けを行い、感染症予防に気を配っているところです。

御家庭においても、感染症等に罹患されることのないよう予防の基本であるうがい・手洗い、バランスよい食事、そして十分な休養に配慮いただくなど健康への取組をよろしく願いいたします。



## 行事予定



- |   |   |
|---|---|
| 1日（水）特別タイム 読聞(1.3.4)<br>特支合同学習会   | 16日（木）特別タイム<br>1～5年5時間<br>6年感謝の会                    |
| 2日（木）1～3年学びの日   | 17日（金）短縮タイム<br>6年出前講座(タバコと健康)                       |
| 3日（金）短縮タイム 全校5時間  | 20日（月）全校5時間 特別タイム<br>自転車通学練習                        |
| 6日（月）短縮タイム 15:20 完全下校<br>委員会活動  | 21日（火）2～6年6時間<br>SC来校日                              |
| 7日（火）2～6年6時間 SC来校日  | 22日（水）読聞(2.3.4)<br>たてわり遊び(感謝の会)                     |
| 8日（水）特別タイム 読聞(3.5.6)<br>4～6年学びの日 合同学習会  | 23日（木）1年4時間 3～6年6時間<br>クラブ(発表会)                     |
| 9日（木）2年体験学習(豆腐作り)<br>クラブ活動<br>6年薬物乱用防止教室  | 24日（金）全校5時間 短縮タイム<br>14:30 完全下校                     |
| 10日（金）短縮タイム<br>1～3年学びの日<br>6年桃中オープンスクール   | 27日（月）全校5時間 1～3年弁当日<br>学習参観日 5時間目参観授業<br>学年懇談会 個別懇談 |
| 13日（月）15:30 完全下校<br>代表委員会   | 28日（火）2～6年6時間<br>児童会引継ぎ式                            |
| 14日（火）2～6年6時間<br>外国語活動日   |   |
| 15日（水）1・2年4時間<br>1～5年弁当日<br>特別タイム 読聞(1.2.5)<br>5・6年外国語活動<br>一日入学・保護者説明会<br>4～6年学びの日 |   |

※年度末に近付き食数合わせのため学年によって弁当の日があります。御協力をよろしく  
お願いいたします。



## 校長室から (11)



### 【読書】

「今年も、残雪（ざんせつ）は、がんの群れを率いて、ぬま地にやってきました。残雪というのは、一羽のがんにつけられた名前です。・・・」この文は、5年生の国語の教科書に掲載されている「大造じいさんとがん」の一節です。狩人「大造じいさん」と雁の頭領「残雪」との間に繰り広げられる厳しい戦い（知恵比べ）を通して、獲物と狩猟者という立場を超え、心の結び付きが芽生える感動的な物語です。

教科書（東京書籍）では、この物語を昭和40年から教材文として採用していますので、保護者の皆様はもちろん、おじいさん、おばあさんの中にも、この物語を知っているという方がいらっしゃるかもしれません。

私自身は、「大造じいさんとがん」がきっかけになったかどうかは定かではありませんが、この物語の作者である椋鳩十さんの作品に興味をもち、小学生時代に何冊か読み、動物の知恵や自然の偉大さを感じ取った記憶があります。

余談ですが、雁などの渡り鳥は、エネルギーを節約するためにV字の編隊飛行をされると言われています。ここ桃生の地においては、子供たちが、この編隊飛行を登下校の際に間近に見てとれ、大造じいさんなる狩人は身近にいないものの、この物語の情景を容易に感じ取ることができ、すばらしい環境だと思っております。

さて、本校では毎週水曜日の朝に、読書活動を行っております。各自用意した本を読むほかに、隔週でボランティアの方々による絵本の読み聞かせがあり、読書をする環境は整いつつあると思っております。

しかしながら、保護者アンケートからは、「読書」に対する項目が昨年度の数値より悪くなっており、9月に行われた家族参観日の懇談においても、子供の家庭での読書量の減少が指摘されました。

昔から「読み、書き、そろばん」と言われるように、読み（読書）は、全ての学習の基礎となるものです。学校だけでなく家庭でも読書に親しむことができ、併せてテレビやゲーム等のメディア漬けにならないための方策を今後家庭と連携して進めて参りたいと考えているところです。



## 第2回学校評議員会から

学校評議員の方には、学校が行う教育活動を点検していただき、御意見をいただくことになっていきます。1月25日（水）、第2回の学校評議員会を開催し、子供たちの授業の様子を見ていただくとともに、4名の評議員（岩倉宏様・伊藤桂子様・千葉義一様・高橋隆様）から学校運営や子供たちの様子について様々な御意見をいただきました。

- 児童が明るく、元気で、挨拶がすばらしい。また、授業にも落ち着いて取り組んでいる様子が見られ、全体的に良い学校運営がなされている。
- 子供たちがだんだん良くなっている。それが学習やその他の場面での活躍につながっている。
- ノーメディアデーをぜひ行っていただき、その時間が読書や家庭でのだんらんの場になるといいと思う。
- 虫歯の未処置の割合が多いことに驚いた。何か対策が必要なのではないか。



### ※「学校の教育活動に関するアンケート」の結果について

12月に実施したアンケートの集計結果をまとめました。考察結果を別紙にてお渡します。この結果は次年度の教育活動に生かしてまいります。お忙しい中、アンケートへ御協力をいただき、ありがとうございました。

